



## Información general

# En la discusión sobre la Guardia Nacional, la pelota está en la cancha del Senado

Por Redacción / *El Independiente*

Luego de que fuera aprobada en la Cámara de Diputados la iniciativa para que la Guardia Nacional sea tutelada por la Secretaría de la Defensa Nacional, aunque dependiendo de la de Seguridad Ciudadana, la pelota pasó a la cancha del Senado en donde se han dado algunos episodios dignos de análisis. La manera en que se ha comportado el líder de los senadores morenistas, una maniobra que al final de cuentas no se llevó a cabo en el contexto de la elección del nuevo presidente de la Cámara Alta y el anuncio de que los legisladores del partido en el poder podrán votar en conciencia, preveen más polémica por la votación de una controvertida iniciativa.

Pero vamos por partes.

## ACUSA PRESIONES

En entrevista con Pascal Beltrán del Río, Ricardo Monreal acusó que hay presiones para que la iniciativa se vote en "fast track", pero el coordinador morenista señaló que la indicación a los integrantes de su bancada es "que se dé en conciencia la decisión de votar a favor o en contra de la minuta". Así, previamente, había denunciado que "hay una presión de un sector, al interior de Morena, que quisiera que fuera *fast track*, vía rápida, como fue en la Cámara de Diputados, pero nosotros estamos valorando tanto al interior, pero también al exterior de cómo será el proceso deliberativo, de la aprobación o no, de la minuta que viene de Diputados y entre hoy y mañana nos pondremos de acuerdo".

## UNA CONJURA FALLIDA

De acuerdo al columnista de *Reforma*, Roberto Zamarripa, previo a la elección del nuevo presidente del Senado y por el desaire de varios secretarios de Estado a la plenaria de Morena, Ricardo Monreal fue invitado por Dante Delgado, al igual que otros



legisladores de oposición, a una cena en la que se trazó la siguiente estrategia. "Comenzaron a fraguar un pacto según el cual Ricardo Monreal y algunos de sus leales de Morena y el Partido Verde (un grupo de unos 14 legisladores) se unirían con los senadores del PRI, PAN, PRD, MC y el Grupo Plural para revertir la mayoría oficial en el Senado. Monreal sería nombrado presidente de la Mesa Directiva y con una nueva mayoría,

el Senado tomaría distancia de AMLO y rechazaría sus reformas presidenciales sobre la Guardia Nacional y lo electoral".

Pero con la elección de Alejandro Armenta, del grupo del propio Monreal, el plan se vino abajo.

"La nominación de Armenta desconcierta a opositores que rechazan su nombramiento. Dante Delgado, el correo de Monreal con opositores, asegura que el zacatecano sigue

en pie, que no apoyará a Armenta. El Bloque opositor, unido, obliga a tres votaciones. Y en la tercera ronda, tal como lo pactaron, votan por Monreal... pero los monrealistas se rajan. Gana Armenta. "La conspiración es un fracaso. El Bloque de Contención pretendía abrir una grieta y terminó pegando con un muro. Monreal no se atrevió a dar el paso de confrontar a la 4T. 'No se iba a inmolar', refirió un priista de colmillo largo".

## "SI HONRA SU PALABRA"

El coordinador de los senadores del PAN, Julen Rementería, señaló en conferencia de prensa en Xalapa, Veracruz, que su partido está por el rechazo a una iniciativa que define como "la militarización total de la Guardia Nacional". De acuerdo a sus argumentos, la Guardia Nacional "debe ser además un mandato constitucional que está expresamente contenido en el 21 de la Constitución, que debe de haber precisamente una Guardia que debe ser civil, que debe tener un mando que no sea militar y hoy lo que estamos viendo es exactamente lo contrario".

Adicionalmente, señaló que espera que el coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, honre su palabra y se sume al rechazo a la iniciativa.

"Si esto es así, si él honra su palabra, si realmente estamos en esa condición estaríamos viendo que no se alcanzarían los votos para que pueda votarse esto. Ojalá realmente el compromiso que ha hecho público el senador lo pueda respetar y no se apruebe como está pensándose hacer esta reforma, que sería un retroceso", recordó Julen Rementería, para completar: "esto no debería de ser aprobado justo por lo que decía hace un rato, que el propio senador Monreal, Ricardo Monreal, líder de Morena, ha dicho que esto no puede pasarse si no es a través de una reforma constitucional". Adicionalmente, el presidente nacional del PAN, Marko Cortés, indicó que su partido presentará una controversia constitucional si en el Senado se aprueba la iniciativa, algo que parece ser lo que ocurrirá por más declaraciones que se den o planes que se establezcan en una Cámara Alta que no deja de dar sorpresas.